
 
【本日のプログラム】 
司   会  本多 淳例会運営委員長      斉 唱  ｢我等の生業」 

スピーカー  会員卓話 池知大介君（三菱ＵＦＪ銀行 西尾支店長） 

「金融業界２５年の変遷～地図、業務から最近のトピックスまで」 

 
〔〔会会長長挨挨拶拶〕〕  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日は本来であれば観月例会でしたが、コロナの影響で出来ませんでした。少しずつ影響

も薄くなって、来月、再来月と段々と予定通りの事業が出来るのではないかと思いますので、

楽しみにしています。 

本日は私の寺の話をしたいと思います。養國寺は西尾市寺津町にあります。寺津は、名前

の通り寺と港の町です。昔は福地側も反対側も海で、細い半島でした。そこに寺がいっぱい

あり、漁師が寺津の港に帰るとき養國寺の一本松が目印だと言われていました。今は切って

無くなってしまいました。室町時代、応永１５年（１４０８年）に、京都から来た閑叟乗玄上人とい 

う方が創建しました。京都に円福寺という寺から龍藝上人が６０人程の弟子を連れて本宿の宝蔵寺にみえ、その後三

河一辺を布教するということで建てられました。昔は社会科の教科書にも載っていた「三河十二本中」の内の１つで

す。私は３８代目の住職をやっていました。寺津は半農半漁で何もないところですが、幕末の時代に寺津間之助とい

うとんでもない親分がいました。檀家さんなのですが、実はこの方はヤクザです。次郎長と兄弟分で、頻繁に大政・小

政が寺津に来ていたそうです。寺の敷地は、昔は１町歩ほどありましたが、道路であちこち削られ、戦後の農地解放

もあり、大分縮まりました。それでもそれなりの広さを持っています。檀家さんや皆さんのおかげで、私の代にすべて

の伽藍を修理することが出来ました。宝物はそんなに無く、残っているのはご本尊くらいです。鎌倉中期のものでは

ないかと言われていますが、真っ黒で変わった顔をしています。南北朝時代の釈迦の涅槃図という仏画があり、元は

ボロボロで見る影もなかったですが、修復したら市の文化財になりました。宗派は浄土宗西山深草派です。元々は法

然上人のお弟子である西山上人のお弟子たちの一派で、京都の深草で盛り立てられた宗派です。秋の行楽季節、

たまには京都ではなく、地元のお寺参りも良いと思います。 
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〔〔委委員員会会報報告告〕〕  
〈出席委員会〉 岩瀬淳治委員長 

本日の出席数  ５６名    

９月２８日のﾒｰｸｱｯﾌﾟ １５名    

訂正出席率 １００％ 

 

〈スマイルボックス委員会〉 岩崎智一副委員長 

岡田光祥君 観月夜間例会が出来なく申し訳有りません。

しかしコロナも急速に収まりつつ有りますので、今後の活

動に期待して下さい。 

【米山特別寄付感謝状贈呈】 

第 9回米山功労者 田中正規君 

第 2回米山功労者 小笠原正秀君 

 



 

 

神谷 明君 西尾ゴルフクラブ運営会社、古川スポーツラン

ド㈱が第５０期を無事終えました。皆様に感謝！ 

柴田高広君 昨日５人のじじいになりました。益々にぎやか

になります。孫の守りは大変だけど成長も楽しみです。 

杉浦義浩君 夫婦揃っての還暦旅行で日光まで車旅(往復

１０００㎞)をしました。１泊目は１８７３年創業のクラッシックホ

テル、２泊目は２０２０年夏開業の最新ホテルに泊まり、とても

良い記念になりました。 

前回例会で、嫁さんの誕生日祝いのお花を頂きました。 

鳥山欽示君 ３４回目の結婚記念日にすてきな花を有難う。 

池知大介君 本日は卓話をやらせて頂きます。どうぞ宜しく

お願い致します。自分が入行してから今までを振り返るいい

機会になりました。 

山﨑周彌君 池知会員のスピーチ期待致します。 

田中正規君 池知君、会員卓話楽しみます。 

岡田雅彦君 池知様、本日は楽しみにしております。 

岡田雅彦君 今日は池知君の卓話です。楽しみにしてま

す。宜しくお願いします。 

浅岡直幸君 池知さん卓話楽しんで下さい。僕もハッピーに

なります。 

鈴木隆弘君 池知さん卓話楽しみにしています。 

鳥居慶輔君 池知さん卓話宜しくお願いします。 

山尾ひろみ君 池知さん今日は楽しみにしています。

頑張って下さい。 

辻村敏晃君 池知さん卓話楽しみにしております。 

加藤敦成君 池知さん卓話頑張って下さい。 

角谷和行君 池知さん卓話頑張って下さい！ 

高園雅充君 池知さん卓話で面白い話を期待していま

す。 

石川竜司君 池知さん先日は有難うございました。本日

は頑張って下さい。 

三浦康彦君 池知さん経済のことを教えて下さい。卓話

期待しています。 

榊原茂太郎君 池知大介君、卓話頑張って下さい。 

結婚祝いの花を頂きました。有難うございます。 

外山晃久君 卓話期待しています。 

吉﨑和浩君 池知さん卓話頑張って下さい。 

岩崎智一君 池知様、本日は楽しみにしております。 

６年皆出席のお祝いを頂きました。有難うございます。 

〔〔会会員員卓卓話話〕〕  

１９９４年の入行当時、バブルは既に終わっていました。総量規制を機に１９９２年に不動産

価格が暴落。当時は担保があれば融資しており、中身を見ない投資の問題が浮き彫りになり

ました。２００２年にはＩＴバブル崩壊。ブラウザの登場でベンチャーが多数上場、株価も上昇し

ましたが、アメリカの金利引上げを機に、２００１年の同時多発テロ発生も一因となってバブルが

崩壊しました。真の実力と社会貢献性を冷静な目で見る必要性を学びました。その後２００８年 

にリーマンショックが起こります。２００７年にサブプライムローンが登場し、証券商品に形を変えて欧州や米州の

投資家に流れていきました。劣後の買い集めとリパッケージを繰り返し販売されたこの商品は当然に破綻しまし

た。２０１１年の東日本大震災は、経済損失１９兆円です。一番の問題はエネルギー政策への重石です。これを機

に原子力の見方は大きく変化しました。２０２０年には現在進行形のＣＯＶＩＴ１９、さらに２０２１年の中国問題。不

動産レバレッジ、少子化、人権問題、武力衝突といった問題について、Ｑｕａｄや中国を囲む地域含め動向に注

目しています。渦中ではなかなか難しいですが、これらの危機や歴史から学び、株価上昇の理由や実態把握、

社会的必要性、商品・サービスの価値という基本を見極めることが大切だと考えます。リスクをリスクとして理解し、

行動を決めるリスクオーナーシップという考え方もあります。リスクを認識して、どうミニマイズしていくかを考えて動

けば、大きな失敗はありません。これらを踏まえ、銀行もリスク量の上限を意識し、銀行のあるべき姿を複線的に考

えた組織建になりました。過大な投資はよく議論する一方で「やらねばならない」投資はしっかり対応する必要が

あります。お客様本位の徹底、お客様の価値に繋がるか、商業取引の基本も重要です。 

 国内の金融ニーズも９０年代前半は不動産活用や住宅ローン、カード発行が主でしたが、投資信託や通貨オプ

ションへの移行、２０００年代は海外進出サポート、２０１０年代は連結経営の拡大によりお客様ごとのニーズへの

対応を強化するようになりました。その後、事業承継や各種コンサル、資産承継、相続などのニーズが増え、今は

それらに加え、社会課題解決、特に環境対応とＤＸ推進、サスティナブル、カーボンニュートラルなど、見えるニー

ズから見えない課題へと移行しています。銀行は出来る分野が拡大し、取り巻く環境が大きく変化しています。過

去の延長線上に未来はない、チャレンジ＆チェンジという理念のもと日々活動しています。我々はお客様のことを

よく知ること、お客様のことをよく考えることを意識しています。是非出入りしている金融マンに色々と相談してみて

ください。皆様の発展の役に立てば幸いです。 

 

池知大介君（三菱ＵＦＪ銀行 西尾支店長） 

「金融業界２５年の変遷～地図、業務から最近のトピックスまで」 


